
ARAGÓN
>> Entrevista al decano del Colegio de Aragón 

sobre el problema del fuego y los incendios 

Esta sección de la revista se viene haciendo eco de las impor-
tantes y variadas actividades, tanto de carácter técnico, humanista 
como social desarrolladas por el Colegio de Aragón. En esta oca-
sión nos parece interesante destacar algunos aspectos de la entre-
vista realizada por el periodista Miguel Ángel Coloma al compa-
ñero y decano del Colegio de Aragón, Juan Ignacio Larraz Plo, 
publicada en El Heraldo de Aragón el día 1 de agosto de 2005, 
por su dilatada experiencia de más de 30 años al frente de los 
bomberos de la Diputación de Zaragoza. Por el interés que 
tiene la prevención y la extinción del fuego, se reproducen a 
continuación algunos pasajes de la entrevista: 

– ¿Cuando no se deja apagar un fuego? 
– En horas clave, como entre las tres y las cinco de la 

tarde, y en los momentos tormentosos, es prácticamente impo-
sible atajar el fuego. 

– Imagino que el vecino que ve quemarse su monte no enten-
derá que nadie haga nada. 

– A la opinión pública es muy difícil hacerle comprender que 
hay un momento de espera necesario para preparar la estrategia. 
Resulta complicado explicarlo a la gente, pero es una cuestión de 
eficacia y pragmatismo. Algunas zonas hay que darlas por que-

madas, para ir a otra línea de 
ataque donde sea más posible 
atajar las llamas. Se trata de 
una decisión difícil, pero los 
estrategas de los incendios 
deben tomarla. 

– Las tormentas en gene-
ral y los rayos en particular apa-
recen siempre como principa-
les enemigos del monte. Pero 
supongo que no son los únicos. 

– Hay dos conceptos que 
se tratan poco y son importan-
tísimos, porque están ocasio-
nando muchos incendios. Por 

un lado, las cosechadoras. En estas fechas, debían regularse de 
alguna forma los trabajos agrícolas en zonas forestales. Las cose-
chadoras generan fuego por sí mismas. Por otro lado, aparecen 
las líneas eléctricas. Cuando no se revisan, los árboles crecen y 
de un año para otro pueden llegar a tocar las fases. Y esto hay 
que vigilarlo, porque generan incendios espontáneos. 

– ¿Qué opinión le merecen las medidas de urgencia decre-
tadas por el Gobierno tras el incendio de Guadalajara? 

– Yo siempre digo que en el monte no se puede hacer fuego. 
Nada, nada de fuego. Cuando me preguntan bajo que condicio-
nes se puede autorizar, yo digo que bajo ninguna. ¿Y que hace-
mos? Pues mire usted, no lleve costillas al monte, cómaselas en 
su casa o en el jardín. 

– ¿Estará entonces en contra de los asadores? 
– Los asadores deberían haber sido retirados del monte hace 

años. Una cosa es un lugar con mesas y bancos para sentarse y 

estar, y otra bien distinta las barbacoas y fogones. La cultura de 
salir al monte a oxigenarse hay que acondicionarla a la realidad. 

– Se demanda tolerancia cero en las carreteras. ¿Seria 
partidario de algo parecido para el monte? 

– Esta clarísimo, debe imponerse la tolerancia cero. Pero hay 
cuestiones que se tienen que valorar. En las zonas forestales como 
tales, el rigor debe ser absoluto. Sin embargo, en las zonas agrí-
colas, hay que ser consciente de la maleza que genera el campo. 
Y en determinadas condiciones, hay que autorizar las quemas. 

LEÓN 
>> El colegio obtiene el Certificado del Sistema 

de Gestión de Calidad ISO 9001:2000 

En esta última etapa, la Junta de Gobierno del Colegio de 
León, presidida por Miguel Ferrero Fernández, en su afán de dar 
un mejor servicio a la sociedad en su ámbito territorial, ha querido 
adaptar y normalizar su organización colegial tramitando para ello 
la solicitud del Certificado de Calidad ISO 9001:2000. ISO es la 
denominación con la que se conoce a la Organización Interna-
cional de Normalización, que se dedica a promover en todo el 
mundo la estandarización mediante la aplicación de normativas 
en todas las organizaciones, para hacer posible el intercambio 
internacional de bienes y servicios. Para obtener esta certifica-
ción, el Colegio de León ha tenido que someterse a una serie 
de evaluaciones, tales como auditorías de diagnóstico, revisión 
del sistema organizativo, evaluación de documentación, entre otras. 

Una vez superados estos requisitos, la gerente de certifica-
ción de la zona Noroeste de la entidad BVQI, Rosa Alonso, hizo 
entrega del Certificado de Calidad antes mencionado al 
Decano de esta corporación el día 29 de septiembre del presente 
año en la sede corporativa de este colegio, acto que contó con la 
asistencia de su Junta de Gobierno. Con ello se consigue uno de 
los objetivos de esta norma que es la satisfacción de todos los 
usuarios que utilicen los servicios de esta institución. 

Son varios los colegios que al igual que el reseñado, han 
hecho esfuerzos apostando por la calidad en pro de la mejora de 
sus servicios. Desde esta sección queremos felicitar al decano 
y a la Junta de Gobierno del colegio de Léon y a todos aquellos 
que trabajan por el compromiso de la calidad, animado al resto 
de colegios a sumarse a tal iniciativa.–J.S.A 

Rosa Alonso, gerente de certificación de la zona Noroeste de la entidad BVQI, 
hace entrega del certificado de calidad al decano y su Junta de Gobierno. 
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